

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast posterga anuncio de delegados y nueva autoridad sería exuniformado

Pág. : 2
 Cm2: 557,3
 VPE: \$ 1.126.768

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

Iza Caldera Pfeiffer
 mercurioantofagasta.cl

ra la próxima semana, el Presidente electo José Antonio Kast postergó el anuncio de los delegados nciales regionales y etarios, el cual estaba nado en primera ins-

ara ayer. El caso de Antofagasta, entre las regiones en las i no existiría un nom- i ocupar este cargo. Es- edio del alto hermetis- ha caracterizado este de búsqueda del futu- sentante del gobierno egional.

este último, los nom- han ido sonando, se descartado por diver- sivos. Dentro de ellos, el inero Francisco Fran- i bien se pensó po- umir, es visto como ja su llegada a la Dele- Presidencial Regional adó que trabaja actual- n Codeco.

aralelo, la noche del surgió el nombre del de la Fuerza Aérea, Jo- el Aguirre, quien du- estallido social de 2019 mpeño como Jefe de Antofagasta, tras de- Estado de excepción cional, quedando a el control del orden pú- a coordinación de las Armadas en la región. embargo, ayer había



EL EXGENERAL DE LA FACH, JOSÉ MIGUEL AGUIRRE ES UNO DE LOS NOMBRES QUE SUENAN PARA EL CARGO DE DELEGADO PRESIDENCIAL.

11
de marzo asumirá el Pre- sidente electo José Antonio Kast junto a las autoridades nombradas.

trascendidos de que su nom- bre habría sido descartado y que se estaban evaluando a otras personas.

El exgeneral de Carabineros y actual director de Seguridad Pública de la Municipalidad de Antofagasta, Gonzalo Castro Tiska, es otro de los posibles nombres. Aunque de acuerdo a lo comentado por algunas fuentes a este Diario,

"Por la importancia de estas designaciones y la seriedad y acusiosidad que tiene el Presidente electo, él mismo decidió postergar estos anuncios para la próxima semana".

Oscar Retamal
 Presidente P. Republicano

también es vista como poco probable su llegada a la DPR.

Asimismo, también han so- nados nombres como los ex- ten- dententes Pablo Tolosa (UDI) y Marco Antonio Díaz. Además de la diputada Yovana Ahumada

(PSC), y los consejeros regiona- les Alejandro Cifuentes (Rep.) y Gonzalo Santolaya (UDI).

Pero todo indicaría que se estaría buscando un perfil más técnico, que político. Aunque otras fuentes consultadas señalan que la nueva autoridad re- gional sería republicana, de la región y no estaría ejerciendo un cargo público de consejero regional o concejal.

"Han salido tantos nom- bres, no importa cuánto se demoren. Lo importante es que se encuentre a la persona, que cumpla con los desafíos que la región debe enfrentar y con la expectativas del próximo Go- bierno y para eso debiera ser

una persona con carácter y ex- periencia que conozca la reali- dad de la región", subrayó uno de los consultados a este Diario.

PERFIL DELEGADO

De lo que si habría más certeza es respecto al perfil que se está buscando para este cargo. Donde un exuniformado apa- rece como la carta más proba- ble. Dado que lo que se busca- ría es una persona con expe- riencia en orden público, segu- ridad y control de fronteras, en razón de los desafíos en mate- ria de migración irregular y cri- men organizado.

Esto, para llevar adelante el Programa Escudo Fronterizo,

prometido por el Presidente electo durante su proceso de campaña para la macro zona norte del país, según señalan personas consultadas a este medio.

REPUBLICANOS

El presidente regional del Partido Republicano, Oscar Retamal señaló que la postergación del anuncio de los delegados presidenciales regionales se produjo debido al viaje del Presidente electo a El Salvador y los encuentros de ayer con el Presidente Bukele y su visita al Centro del Confinamiento del Terrorismo (CECOT) junto a la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert.

"Hitos importantísimos que no le dieron la pausa y el tiempo necesario para dedicarse hoy (ayer) a los últimos ajustes y nombramientos de delegados presidenciales. Por la importan- cia de estas designaciones y la seriedad y acusiosidad que tiene el Presidente electo, él mismo decidió postergar estos anuncios para la próxima se- mana para cuando esté de vuelta en el país y tenga la tranquilidad necesaria para dedicarse en cuerpo y alma a esta tarea", destacó Retamal.

En tanto, luego del nom- bramiento de los delegados presidenciales regionales y subsecretarias, le sigue el de los seremis, los que debieran conocerse antes del próximo II de marzo.

C3

Verano Enjoy 2026

31 ENERO

GRUPO RED

DESDE 22:00 HRS - TERRAZA RAILWAY

SHOW GRATIS CON TU ENTRADA AL CASINO